

全体が不幸になるのが嫌だなという気持ちがいっぱいあって、お地蔵に願えば平和に戻ってよかったと思います。

しあわせは、もらうものではなくて、つくりだすものだ！

欲望に打ち勝てる人は少ない。だが、しかし、その欲望に勝ち他の者の言うことを聞き言われたとおりのことをできる人間が利口だと思う。努力しないで、成功しても実力のともなった成功ではないのでいつかボロがでると思う。

自分も努力しないと幸せっていけないんじゃないかなーって思う。

自業自得だと思う。

しっかりと周りの人から言われることをちゃんと聞き、行動にうつそうと思った。私利私欲に打ち勝つことが大事だと思った。

言われたことはちゃんと聞こう！

村人たちはバカだね。最初から西の方に行けばいいのにさー。ってか僧がお地蔵さまを作らなきゃよかったのにねー。

人間がどれだけ最低な生物かがわかる。自分でもわかるけど、人は欲がなければおかしい。でもこれはひどい。

あったらいいなーと思いましたが、交換条件でかなえてもらった方がいいと思いました。例えば自分がどれだけ頑張ったら願いをかなえてくれるとかにすれば、良い達成感もあるので良いと思う。

自分のことよりも相手のことをゆうせんする。

何かに頼るのではなく、自分で少しずつやって道を切り開いていきたいです。決して欲を欠かずに。

読んで思ったことは、人に頼るばかりじゃなくて、自分で努力することも大切だと思った。また人の言うことをきくことは大切。欲望は人にはたくさんあるけども、ただお願いするのではなく、自分にできることを考え実行するのは大切だと思う。

幸と不幸のバランスって大切だなと思った。やっぱり簡単には幸せになれないということがわかった。努力しないでダイエットしようとか考えるのはやめよう。一人一人が笑顔になれば平和！！

願い事をかなえるのはほどほどにする。働いた方が気分がいい。だけど、病気にならないのは良い。

人は誰でも楽な方に行こうとするけど、あえて楽をしないことで得られることがたくさんあると思う。少し自分の欲をおさえれば良いことが自分に返ってくるぞ！

以上

この1年を考えた時、生徒たちにとって、自分の夢や目標を実現することがもっとも優先されるべきことだと思います。

しかしそのためには「他人に頼るのではなく自分が努力することで、その夢や目標を実現することが重要なのだ」という思いが各々にあるようですね。この気持ちを大切に、日々の努力を重ねていき、夢や願いをかなえていってくれることを期待します。

奥井 伸